

**Zeitschrift:** Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

**Herausgeber:** Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz

**Band:** 19 (1911)

**Heft:** 10

**Vereinsnachrichten:** Zweigverein vom Roten Kreuz Aarau

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 03.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

gaben Fr. 11,544 auf, schließt also mit einem Defizit von Fr. 492 ab. In dem Budget pro 1911, das an Einnahmen Fr. 3275 und an Ausgaben Fr. 3470 vorsieht, sind Subventionen für Krankenmobilienmagazine Fr. 100, Arbeitsverein des mittelländischen Roten Kreuzes Fr. 150, Samariterkurse Fr. 180, Krankenpflegekurse Fr. 60, Hülfskolonne des Roten Kreuzes Fr. 850 und Spitalkommission des Roten Kreuzes Fr. 1000 inbegriffen. Die Mitgliederzahl ist von 432 bei der Gründung 1902 auf 2416 gestiegen. Der Vorstand wurde einstimmig auf drei weitere Jahre wie folgt bestellt: Präsident: E. Wyss, Nationalrat; Kassier: Zeller, Stadtrat; Sekretär: Frau C. von Wattenwyl; Besitzer: Dr. von Lerber, Dr. Steiger, Hörni und Fr. Rosa Marti. Herr Dr. Kürsteiner erstattete einen kurzen Bericht über die jetzt aus dem Stadium der Freiwilligkeit in die militärische Organisation getretene Sanitätshülfsskolonne Bern.

Voraussichtlich wird im Laufe des Monats Mai ein Jahresbericht der drei letzten Jahre dem Druck übergeben. Es wird von der veranstalteten Sammlung für die durch das Erdbeben in Süditalien, Messina, Heimgesuchten berichtet werden, und auch einige Eindrücke über den Erfolg der gesamten Sammlung sollen aufgenommen werden. Dieser Jahresbericht wird jedem Mitglied des Roten Kreuzes Bern-Mittelland zugestellt.

Herr Dr. Steiger, Bern, referierte in sehr anregender Weise über den Einfluß der neuen Truppenordnung auf die Arbeit des Roten Kreuzes nach den Vorschlägen des neuen Oberfeldarztes, der an der Delegiertenversammlung des schweizerischen Roten Kreuzes in Freiburg das interessante Thema noch eingehender behandeln wird.

Zum Schlusse brachte der Vorsitzende die Mitarbeit des Roten Kreuzes bei der Tuberkulosebekämpfung zur Sprache. Beschlüsse in dieser Angelegenheit wurden keine gefaßt. ....n

### Zweigverein vom Roten Kreuz Aarau.

Alle Jahre sterben in der Schweiz im kräftigsten Alter ca. 9000 Personen an Tuberkulose, wovon einzig im Kanton Aargau 500—600 Menschen. Es ist Pflicht des Staates und gemeinnütziger Vereine, alles aufzubieten, um diese schrecklichste und am verheerendsten wirkende Infektions-Krankheit mit allen möglichen Mitteln zu bekämpfen.

Der Zweigverein Aarau vom Roten Kreuz (Bezirke Aarau, Lenzburg, Brugg und Küllm) hat sich nun zur Aufgabe gemacht, durch belehrende, öffentliche Vorträge über die Entstehung, das Wesen und die Bekämpfung der Tuberkulose das Volk in den einzelnen Gemeinden aufzuklären und ihm zu sagen, was es tun soll und kann, um nicht an Tuberkulose zu erkranken.

Gemeindebehörden, Vereine in den einzelnen Ortschaften der Bezirke Aarau, Lenzburg, Brugg und Küllm, denen ein solcher Vortrag willkommen ist, sind gebeten, hiervon dem unterzeichneten Vorstande Kenntnis zu geben.

Als Zeit des Vortrages ist ein Wochentag-Abend oder ein Sonntag-Nachmittag, je nach Uebereinkommen, in Aussicht genommen.

Aarau, 1. Mai 1911.

Der Vorstand des Zweigvereins Aarau vom Roten Kreuz.